



Miércoles 26 de junio de 2013

**Excelentísima
Laura Chinchilla Miranda
Presidenta de la República
Costa Rica**

Estimada Presidenta:

El día de ayer el país amaneció convocado a una jornada ciudadana y pacífica para manifestar su creciente descontento. A esta convocatoria, el Partido Acción Ciudadana (PAC) se sumó con determinación, porque sabe que en esta ciudadanía está la reserva ética necesaria para devolverle a la política nacional la dignidad que ha perdido y a Costa Rica la esperanza en un mundo diferente y mejor.

Como ha ocurrido en otros momentos en la trayectoria de su gobierno, corre usted el riesgo de cometer un error si resta importancia a este reclamo que ayer tuvo lugar en espacios públicos, en todas las instancias de expresión colectiva y en todo el territorio nacional. Este ha sido un movimiento nacional, diverso y plural, y que representa a la gran Costa Rica.

La política de menosprecio dirigida contra todos los sectores críticos a su gestión solo le ha llevado a situaciones jurídicas y fácticas límite y a un creciente sentimiento de desautorización social. No es difícil notar en el carácter diverso y abultado de la agenda de este movimiento ciudadano, una evidencia de la ausencia de voluntad para atender oportunamente los legítimos reclamos de sectores organizados de la sociedad. Creemos señora Presidenta, que un error esencial en su gestión ha sido la escasa o nula capacidad de escucha y de diálogo con los diversos sectores políticos, sociales y productivos del país, pese a las múltiples señales que la ciudadanía le ha enviado.

Sin que esto signifique soslayar la responsabilidad que le corresponde a usted en este estado de cosas, no podemos ignorar que hoy se sufre por todos los años en que las autoridades públicas han hecho de la política un espacio de negocio y un laboratorio de improvisación cuyo resultados se evidencian en el deterioro y debilitamiento de las instituciones públicas, el aumento de casos inéditos de corrupción, y el creciente y grave aumento de la desigualdad y la exclusión social.

Pero este hecho no opaca la responsabilidad que le cabe a usted, al Partido Liberación Nacional y sus aliados por la negligencia y la descomposición ética

de las más altas autoridades de gobierno, entre sus Ministros y Vice-Ministros, Presidentes Ejecutivos y autoridades municipales. ¿Puede pedírsele al pueblo una visión diferente de la política luego de revelarse la situación de la Caja, después del episodio de La Trocha, de la concesión leonina a la empresa OAS y del vergonzoso contrato de la Refinería?

Nuestro Partido ha manifestado en repetidas oportunidades su disposición a contribuir con todo esfuerzo que tienda al bien común, que active la producción y reivindique la soberanía, que impulse de manera enérgica la redistribución de la riqueza y el acceso a las condiciones de promoción social, que asegure un desarrollo que no comprometa las condiciones de vida para el futuro. Desafortunadamente su Gobierno ha despreciado este ofrecimiento y el de otros actores políticos y sociales. Esa política unilateral ha cerrado las vías para atender oportunamente las demandas sociales que hoy se expresan con mucha más aspereza.

En lo inmediato y urgente, le sugerimos que evite llevar adelante proyectos o iniciativas a golpe de tambor que claramente atentan contra el bien común de Costa Rica y nuestra gente, y en cambio, actúe con altura, prudencia y transparencia. Por favor abra las puertas al diálogo y escuche la voz que ayer hizo sentir nuestro pueblo por todos los rincones del país.

El movimiento que se desarrolló nos recupera la esperanza. La defensa de la Costa Rica equitativa, próspera y sostenible ha nacido siempre de la organización ciudadana. Esa misma lucha por el bien común ha puesto a otros pueblos en contra de sus gobiernos e instituciones republicanas. Sepa usted afrontar con responsabilidad y valentía el desafío que le corresponde como Presidenta de nuestro país y, en los meses que le restan de gestión, encaminar al país por las vías de la igualdad, la inclusión y el diálogo.

Con las muestras de nuestra consideración y estima, atentamente,


Carmen M. Muñoz Quesada
Jefa de Fracción


Claudio Monge Pereira
Sub-Jefe de Fracción


Olivier Pérez González
Presidente

cc: / Archivo

